

Protokoll der Sitzung des Gemeindefausschusses St. Urban vom 20.01.2011

Anwesend:

Pater Klemens, Pater Stephan, Benjamin Hengstermann, Andreas Fleischmann, Günter Bickel, Birgit Kreß, Lydia Mayer, Gerhard Zankl, Maria Zankl, Josefine Walther, Walburga Hepple, Bernadette Zeißner, Michael Hummel, Claudia Duda, Edeltraud Rosenberger, Regine Krall, Ingeborg Polz, Johanna Kachel, Erich Krause, Elke Christa

Entschuldigt: Sieglinde Dietsch

1. Gebet

Pater Klemens eröffnete die Sitzung mit einem besinnlichen Text

2. Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde ohne Änderungen angenommen.

3. Berichte aus den Gruppen und Kreisen

Es erscheinen nur außergewöhnliche Informationen zu einzelnen Gruppen und Kreisen unter diesem Tagesordnungspunkt.

- Seitens des Elternbeirates des Kindergartens wird eine Verlegung der Kindermesse an Weihnachten auf 16.00 Uhr gewünscht . Eine Umsetzung wird seitens der Hauptamtlichen geprüft
- Der Kirchenchor probt ab sofort im Gemeindezentrum.
- Der Bibelkreis trifft sich nunmehr alle 3 Wochen.
- Es wurden vier neue Ministranten eingeführt.

4. Rückblick auf Aktionen und Veranstaltungen

- Die **Rorateämter** im Dezember waren gut besucht. Grund war wohl auch die sehr abwechslungsreiche Gestaltung der vorbereitenden Gruppen. Vorschlag von Erich Krause die Adventssonntagsgottesdienste ähnlich zu gestalten.
- Trotz des schlechten Wetters (Glatteis!) lag das Spendenaufkommen bei der diesjährigen **Sternsingeraktion** auf Vorjahresniveau (ca.15.300.-€). Dank an Sternsinger, die diversen Köche, Sponsoren und an Maria Zankl für das Bügeln der Gewänder !

5. Bericht aus der Sitzung des Seelsorgebereichsrates (Birgit Kreß)

Am 17.November wurden in der SBR-Sitzung im Wesentlichen folgende Punkte behandelt:

- Elmar Senghaas wurde zum Vorsitzenden des **Dekanatsrates** gewählt.
- An der **Landesgartenschau** wird es Präsenzdienste geben und es werden Gottesdienste unter einem Zelt Dach stattfinden.
- Pater Klemens berichtete über die **Sanierungsmaßnahmen** in der Oberen Pfarre.
- Rückblick und Ausblick zum Thema **Priestertum der Zukunft**. Der begonnene Prozess wird auch durch den SBR zukünftig auch weiter begleitet und unterstützt.
- Schwerpunktthema war die Diskussion über die **möglichen Angebote**, die von unserer Gemeinde zukünftig noch leistbar sind. Es wurde der Beschluss gefasst, in der nächsten Sitzung das Thema zu vertiefen.

6. Bericht aus der Kirchenverwaltung (Walburga Hepple)

- Die **Kindergartenrenovierung** dauert noch an
- Die ehemalige **Mesnerwohnung** wird renoviert und soll an Studenten vermietet werden.
- Die **2.Blüte** löst sich auf und hat 1000.- € gespendet, die zum Aufpeppen der Küche verwendet wird.

7. Veränderter Termin der Kirchweih 2011 (Günter Bickel/Gerhard Zankl)

Der in der letzten Gemeindeausschusssitzung gefasste Beschluss, die Kirchweih am 17./18.Juni abzuhalten, wurde fallen gelassen. Die Kirchweih findet jetzt in der Zeit vom 24. – 26.Juni 2011 statt. Grund für die Verlegung war die Tatsache, dass das Pfarrfest in der Oberen Pfarre ebenfalls zu einem späteren Zeitpunkt stattfindet und daher der neue Termin frei verfügbar war. Da der neue Termin am Ende der Pfingstferien liegt, können mehr Ehrenamtliche bei der Durchführung unterstützen. Auch der Volkslauf konnte auf diesen Termin noch verschoben werden. Gerhard Zankl wird zu einer ersten Kirchweihausschusssitzung das bewährte Team einladen.

8. Welches Priestertum braucht die Kirche (Günter Bickel)

Günter Bickel informierte über die Podiumsdiskussion im Pfarrheim des Doms zu diesem Thema, die am 6.Oktober 2010 stattfand. Prof.Eid (ehm. Professor der Moralthologie), Martin Emge (Regens des Priesterseminars) und Birgit Bucker als Vertreterin der Pfarreien diskutierten unter reger Teilnahme der Zuhörer über die Zukunft des Priestertums. Dabei standen die Frage nach dem Zölibat, die stärkere Beteiligung von Frauen und die Überlastung der Pfarrer in den heutigen kirchlichen Strukturen im Mittelpunkt. Themen, mit denen wir uns auch schon im Rahmen der SBR- und Gemeindeausschusssitzungen beschäftigt haben. Alle Beteiligten waren sich klar, dass es sich um einen langwierigen Prozess handeln wird, bis sich letztendlich veränderte Strukturen durchsetzen werden. Dieser Reformprozess ist aber für die Kirche überlebenswichtig. Es sind weitere Informations- und Diskussionsabende geplant.

9. Besetzung der Mesner-/Hausmeisterstelle (Pater Klemens/Günter Bickel)

Pater Klemens stellte das Aufgabengebiet des neuen Mesners und Hausmeisters Günter Bickel vor. Neben den Mesnerdiensten in der Kirche wird er die Hausmeisteraufgaben im Gemeindezentrum und dem Kindergarten übernehmen. Günter Bickel warb ausdrücklich um die Fortführung der Unterstützung bei seinen Aufgaben wie es schon zu Manfred Webers Zeiten erfolgt war. Ohne Ehrenamtliche kann auch diese Aufgabe nicht zufriedenstellend für alle geleistet werden. Günter Bickel bedankte sich bei allen Aushilfsmesnern, die ihm bereits schon vor seinem Amtsantritt tatkräftig unterstützt haben, insbesondere aber bei Gerhard Zankl, der ihm bereitwillig seine Kenntnisse und sein Wissen zur Verfügung gestellt habe.

10. Termine

- 23.01. Familiengottesdienst mit Band
- 23.01. Ökumenischer Gottesdienst in der Oberen Pfarre
- 30.01. Ökumenischer Familiengottesdienst in der Oberen Pfarre
- 05.02. Pfarrfasching im Gemeindezentrum
- 14.02. Segnungsfeier für Verliebte in der Karmelitenkirche
- 19.02. KAB Fasching im Gemeindezentrum
- 03.03. Weiberfasching im Gemeindezentrum

11. Sonstiges – Wünsche – Anregungen – Meckerkasten

- Monika Riedel wird ab Ende Februar als Praktikantin tätig sein.
- Michael Hummel übernimmt den Aushang der Pfarrinfo im Schaukasten von Phillipus
- Im Rahmen der Erwachsenenbildung veranstaltet der Verein Marianum e.V. eine Vortragsreihe zum Thema Religion und Gewalt. Flyer liegen auch am Schriftenstand aus.

Die nächste Gemeindeausschusssitzung findet am

Donnerstag, den 26. Mai 2011 um 20.00 Uhr

im Gemeindezentrum St. Urban statt.

Für das Protokoll

Günter Bickel
Vorsitzender des Gemeindeausschusses St. Urban